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Сергей Собянин:  
«В уникальном Дворце спорта можно проводить и соревнования 

по фигурному катанию, и хоккейные матчи, и ледовые шоу»

№ 34 (508) 25 сентября – 1 октября 2023
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Помолодевшие 
«Сосенки»
  Зампрефекта ЮЗАО Вла-
димир Промыслов рас-
сказал, как изменилась 
Котловка за это лето.

Несколько 
минут – и готово
  Мобильный пункт вакци-
нации от гриппа зара-
ботал у станции МЦК 
Площадь Гагарина.

Папа 
Сыроежкина
  Юрий Чернов, сыграв-
ший более 100 ролей 
в кино, любит выступать 
в «Эльдаре».

8-9

16команд приняли участие  в футбольном турнире юзао  Играй и мечтай 
 Завершился продолжавшийся два месяца 
 чемпионат нашего округа по футболу 

третье место завоевала команда из северного бутово «ахли-бейт». лучшим 
бомбардиром турнира стал центральный нападающий руслан Гусейнов.
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«Москва – это наша судьба»
сергей собянин вступил в должность мэра столицы

 Торжественная церемония 
вступления в должность 
избранного мэра Москвы 
прошла в концертном зале 
«Зарядье». Гостями инаугура-
ции стали президент России 
Владимир Путин, Патриарх 
Московский и всея Руси Ки-
рилл, губернатор Подмоско-
вья Андрей Воробьёв.

ЗнАКи МэРА
Председатель МГИк Ольга 
Кириллова вручила сергею 
собянину удостоверение об из-
брании и знак мэра Москвы – 
медальон на цепи, в центре ко-
торого изоб ражён покровитель 
города – Георгий Победоносец, 
поражающий копьём змея. 
знак будет храниться в рабочем 
кабинете главы города. 

«клянусь при осуществлении 
полномочий мэра Москвы со-
блюдать конституцию Россий-
ской Федерации, федеральное 
законодательство, устав и 
законы города Москвы, честно 
и добросовестно 
исполнять возло-
женные на меня 
обязанности», – 
произнёс собя-
нин. После этого 
избранный глава 
города поставил 
подпись под присягой. 
  
ОПеРежАя МиРОВые 
 сТОлицы 
со вступлением в должность 
сергея собянина поздравил 
Владимир Путин: «На про-
шедших выборах за вас отдали 
голоса более чем 75% избира-
телей. такой высокий уровень 
доверия убедительно доказы-
вает широкую поддержку мо-
сквичей, их одоб рение ваших 
инициатив, планов и, самое-то 
главное, результатов работы». 
как отметил глава государ-
ства, одним из главных до-
стижений за последние годы 
стала прорывная модерниза-
ция транспортной системы. в 
городе создаётся комфортная 
среда, делается всё необходи-
мое для работы, инноваций, 
творчества и досуга жителей. 

На сегодняшний день столица 
сильно опережает многие 
мировые столицы. 
«Москва укрепляет свои по-
зиции как мощный научный, 
промышленный центр России. 

активно раз-
виваются инду-
стрии будущего, 
включая робото-
технику, при-
боростроение, 
выпуск новых 
материалов. При-

обретают современный облик 
школы, поликлиники, больни-
цы», – сказал владимир Путин. 
Президент отметил, что в 
2014 году Москва во главе с 
собяниным много сделала для 
крымчан и севастопольцев. 
а сегодня помогает налажи-
вать нормальную жизнь в 
новых регионах России, взяв 
шефство над Донецком и лу-
ганском.

КОМФОРТ для КАждОГО 
жиТеля 
Патриарх Московский и всея 
Руси Кирилл благословил 
сергея собянина на новый 
срок полномочий казанской 
иконой Пресвятой Богородицы 
и вручил её градоначальнику в 
качестве подарка. 
«Благодарю вас за понимание 
духовных нужд москвичей и 

очень надеюсь, что мы все 
вмес те будем продолжать 
наше историческое движение 
вперёд – к тем целям, которые 
сегодня сама жизнь перед 
нами ставит», – подчеркнул 
предстоятель РПЦ.
сергей собянин поблагодарил 
за высокую оценку его работы. 
Мэр пообещал не останав-
ливаться на достигнутом и 
продолжить развитие столицы, 

чтобы сделать её комфортной 
для каждого жителя. «Город – 
это та реальность, которую мы 
вместе с вами должны менять 
в лучшую сторону. Делать так, 
чтобы мы гордились своим 
городом, любили свой город, 
потому что это наша судьба, 
потому что это наша Москва, 
потому что это наша столица», 
– заключил сергей собянин.

алексей дубровин 

Сергей Собянин: «Город – это та реальность, которую мы вместе с вами должны менять в лучшую сторону. Делать 
так, чтобы мы гордились своим городом, любили свой город, потому что это наша судьба, потому что это наша 
Москва, потому что это наша столица».

«Здесь (в Москве. – Ред.) задаются новые стандарты в жилищном строи-
тельстве, во внедрении цифровых технологий и услуг. Москва укрепляется 
в своей позиции как мощный научный, промышленный центр России, 
активно развиваются индустрии будущего, включая робототехнику, при-
боростроение, выпуск новых материалов», – сказал президент во время 
инаугурации Сергея Собянина.

сергей собянин по-
обещал не останав-
ливаться на достиг-
нутом и продолжить 
развитие столицы.

сергей собянин впервые 
возглавил Москву в 2010 
году, приняв завешанный 
пёстрыми рекламными 
объявлениями город, город, 
стоящий в пробках и стра-
дающий от точечной за-
стройки. за 13 лет команда 
мэра превратила столицу 
в один из самых передо-
вых мегаполисов мира, где 
удобно и приятно жить.

факты

«Вы относитесь к числу людей, облечённых властью, которые осущест-
вляют свой мандат искренне, не только рационально подходя к решению 
проблем, но и разделяя с москвичами их радости и скорби. Значит, и ваше 
сердце включено в эту работу, а иначе и быть не может», – сказал Патри-
арх Кирилл, поздравляя мэра.
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 Завершилось строитель-
ство Центра фигурного 
катания Этери Тутберидзе. 
Объект построили на 5 меся-
цев раньше запланирован-
ного срока.

«Полтора месяца назад при-
езжал сюда. уже тогда было 
понятно – успеем сдать объект 
быстрее запланированного 
срока. строители не подвели. 
в уникальном Дворце спорта 

две ледовые арены, которые 
могут трансформироваться 
под хоккейные поля. Это по-
зволит проводить и соревно-
вания по фигурному катанию, 
и хоккейные матчи, и ледовые 
шоу», – написал Сергей Собя-
нин в своём телеграм-канале.
как отметил столичный градо-
начальник, для фигуристов в 
спорткомплексе создали иде-
альные условия для тренировок.
«сделали 10 хореографических, 
акробатический, два трена-
жёрных и тренировочный зал с 
покрытием из искусственного 
льда. Есть реабилитационный 
блок с зоной водных проце-
дур», – уточнил мэр Москвы.
трибуны смогут вместить 
500 зрителей. На ледовых 
аренах установят медиа экраны 

для онлайн-трансляций сорев-
нований.  
а ещё предусмотрен наружный 
медиафасад, который позволит 

следить за турнирами тем, кто 
не смог попасть внутрь спор-
тивного комплекса.

алексей дубровин

Дом для чемпионов

факты

 Сергей Собянин открыл 
новый парк в пойме реки 
Жужи. До зелёной зоны бу-
дет удобно добираться в том 
числе жителям районов 
Котловка и Зюзино.

комплексное благоустройство 
поймы реки и прилегающих 
территорий (общая площадь 
22 га) стартовало в январе 
и завершилось на днях.

ОТ ВОЛЕЙБОЛА ДО СТРИТБОЛА
«здесь была заброшенная 
территория с оврагами, гара-
жами, мусором – очень неком-
фортная в тёмное время суток. 
Меньше чем за семь месяцев 
мы создали новое обществен-
ное пространство», – уточнил 
сергей собянин.
как отметил столичный градо-
начальник, в парке поймы ре-
ки жужи организовали много-
функциональную спортивную 
зону, обустроили 14 спор-
тивных площадок, привели 
в порядок «вишнёвый сад» – 
убрали сухостой и валежник, 
проложили удобные дорожки, 
установили лавочки.
Для любителей пере-
кусить на природе 
организовали 
16 пикниковых 
зон с беседками, 
столами и скамей-
ками, сделали со-
временное осве-
щение, создали 
площадки для вы-
гула и дрессировки 
собак, разбили газоны.
среди спортивных объек-
тов – на левом берегу жужи 
появилась многофункцио-

нальная зона с площадками 
для игры в волейбол, баскет-

бол, настольный теннис. 
также здесь создали 

три поля для стрит-
бола.

ЛОГОВО  
РАЗБОЙНИКА
в ходе благо-
устройства спе-

циалисты привели 
в порядок межквар-

тальные проезды, рас-
чистили заброшенное русло 

реки, вдоль которого создали 
прогулочные маршруты с ме-

стами для отдыха, обустроили 
лестничные спуски и пешеход-
ные мостики.
Появилось в парке и «логово 
разбойника». такое название 
получила детская площадка. 
а всё потому, что есть леген-
да, согласно которой в овраге 
неподалёку скрывался из-
вестный разбойник савка. 
оформление площадки от-
сылает к истории этого места. 
современное «логово раз-
бойника» – это игровая зона 
с качелями, горками и «ла-
залками». Её площадь более 
1,3 тыс. кв. м.

Для комфорта и безопасно-
сти прогулок в новом парке 
установили более 230 фона-
рей. уложили 47,3 тыс. кв. м 
газонов. вдоль ул. садовни-
ки организовали парковки 
для 350 машин.
Новый парк находится на юге 
города. Но до него будет 
удобно добираться и жителям 
юго-запада: от станции метро 
«Нахимовский проспект» (она 
расположена на стыке двух 
районов – Нагорного в Юао 
и зюзино в Юзао) до реки жу-
жи можно доехать за полчаса.

алексей дубровин

 Сергей Собянин по-
ручил актуализировать 
план развития Москвы 
до конца 2023 года. Речь 
идёт, в частности, о прове-
дении в 2024 году индек-
сации городской доплаты 
к пенсии и социальных 
пособий; завершении 
в 2024–2025 годах второго 
этапа реконструкции по-
ликлиник; реконструкции 
в ближайшие 5 лет не ме-
нее 500 зданий городских 
школ. обновления коснутся 
также программ ренова-
ции жилья, «Мой район», 
«Московское долголетие», 
программы развития метро 
и многих других.

 В столице заработала 
цифровая платформа для 
организации киносъёмок. 
соответствующее поста-
новление подписал сергей 
собянин. Film.moscow 
станет единой точкой до-
ступа ко всему комплексу 
городских услуг и сервисов 
для организации кино-
съёмок и производства 
телепрограмм. киностудии 
и съёмочные группы смогут 
арендовать павильоны 
и студии, проводить натур-
ные съёмки на знаковых 
площадках города.

 В Южном Бутово по-
строят школу на 550 мест. 
она расположится рядом 
со ст. м. «Бульвар адмирала 
ушакова» на скобелевской, 
вл. 46. Её площадь составит 
более 15 тыс. кв. м. воз-
ведение образовательного 
комплекса направлено 
на обеспечение жителей 
района объектами социаль-
ной инфраструктуры.

Жужа-парк
80 тысяч жителей получили новое пространство рядом с домом

Сергей Собянин на открытии нового парка встретился со студентами колледжа электромеханики 
и информационных технологий, который находится совсем рядом с поймой реки Жужи.

Всего 
в текущем 

году власти Мо-
сквы проводят ра-

боты по комплексно-
му благоустройству 
на 2067 объектах, 

из них 2030 уже 
готовы

спорт

На строительство Ледового дворца 
ушло чуть больше двух лет.

В спорткомплексе можно будет прово-
дить не только соревнования по фи-
гурному катанию и хоккейные матчи, 
но и устраивать ледовые шоу.
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 Каждый день жители на-
шего округа пользуются 
станциями метро БКЛ. По 
этой ветке курсируют луч-
шие отечественные составы 
«Москва-2020». Садясь в по-
езд, многие не подозревают 
о том, сколько труда вложе-
но в создание ультрасовре-
менных вагонов и какие 
системы в них установлены. 
Мы отправились на завод 
в Мытищах, чтобы пролить 
свет на эти вопросы.

в 2023 году столичную под-
земку пополнят более 300 но-
вых вагонов «Москва-2020». 
На калужско-Рижской линии 
уже обновили более 50% 
подвижного состава. вместе 
с заместителем директора по 
производству завода «Метро-
вагонмаш» Алексеем Коршу-
новым заходим в огромный цех. 
в помещении – гул работающих 
станков и лязг железа. здесь 
занимаются раскроем и фор-
мовкой листового металла. 

«Детали понадобят-
ся для рам кузова, 
крыш, боковин 
и других частей ва-
гонов», – объясняет 

специалист. Через цех ежеме-
сячно проходит порядка 300 т 
металла. лист железа поступает 
сюда ровно за 72 дня до того, 

как станет частью полноценного 
вагона.
особого внимания заслу-
живает установка лазерной 
сварки. Это короб размером 
с небольшую комнату, разме-
щённый прямо посреди цеха. 
«внутрь заходить нельзя. Если 
не соблюдать технику безопас-
ности, мощный лазер, уста-
новленный внутри, может 
отрезать пальцы, а его 
отражение повредит 
зрение», – предупреж-
дает алексей. 
вместе с нашим про-
вожатым отправля-
емся в следующее 
помещение, где 
из готовых де-
талей собирают 
полноценный 
кузов вагона. 
«Цех оборудо-
ван роботи-
зированными 
сварочными 
комплекса-
ми, – рас-
сказывает 
алексей кор-
шунов. – здесь 
к раме прива-
ривают боковины, 
крышу и торцевые стены». 
Ещё один ангар предназначен 
для малярных работ. Чтобы 
улучшить шумоизоляцию, 

перед окрашиванием на ваго-
ны наносят мастику. 
Финальный этап – монтаж 
оборудования под вагоном, 
установка полов, окон, дверей, 
сидений, поручней, прокладка 
электрики и всех необходимых 
систем. кстати, в поездах уста-
новлены камеры с системой 
распознавания лиц. а срок экс-
плуатации составов – 30 лет.
Готовый состав поступает 
в контрольно-испытательный 
цех, где проверяют работу 
всех систем и производят его 
обкатку. Если при испытани-
ях выявляются дефекты, их 
устраняют и только после это-
го передают готовые вагоны 
заказчику.

александр андрущенко

Как кроят и шьют поезда
Наши корреспонденты побывали на производстве вагонов метро «Москва-2020»

Лазерную сварку осуществляют при 
помощи мониторов – даже отражение 
лазера может повредить зрение.

Дверные 
проёмы 
шире на 15%

система 
автоматического 
обеззараживания 
воздуха

Рекордная площадь 
остекления дверей – 
82% (ранее – 47%)

увеличенные 
сенсорные экраны 
со схемой метро

сквозной 
проход между 
вагонами

камеры 
внутри и 
снаружи 
поезда

КАЛУЖСКАЯ МОСКВА

поезда метро «Москва-2020»

На калужско-Рижской 
линии уже обновили

>50%

пополнят московское 
метро в 2023 году

Более 300
новых вагонов 
«Москва-2020»

КАЛУЖСКАЯ МОСКВА

КАЛУЖСКАЯ МОСКВА

Подсветка 
поддиванного 
пространства в цвет 
линий метрополитена

Широкие 
информационные 
дисплеи под потолком

На 15% меньше 
уровень шума

Инфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

подвижного 
состава

368 USB-
зарядок  
в каждом 
составе

На финальном этапе специалисты монтируют оборудование под вагонами, 
прокладывают электрику, а также устанавливают двери и сиденья.
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 В столице продолжается 
прививочная кампания 
против гриппа. Вакциниро-
ваться можно в поликлини-
ке по месту прикрепления, 
в Центре вакцинации ГУМ, 
а также в 16 мобильных 
пунктах у выходов из ме-
тро. Один из них находится 
у станции МЦК Площадь 
Гагарина, куда и заглянули 
корреспонденты «ЗКЗ».

БеЗ сПеЦПОдГОтОВКи
Мобильные прививочные пунк
ты начали работать 
в столице в сентябре. 
врачи, медсёстры, 
администраторы 
ГП № 134 трудят
ся в мобильном 
пункте у выхода 
из МЦк Площадь 
Гагарина.
заходим и видим, 
что есть небольшая 
очередь. Пациентам 
необходимо предъ
явить паспорт и полис оМс, 
а также подписать согласие 
на вакцинацию.

«как вы видите, 
в данный момент 
людей достаточно. 
Думаю, что мобиль
ные пункты – удоб

ный вариант для работающих 
москвичей. Человек может 
выйти из метро, увидеть маши
ну, где вакцинируют от гриппа, 
и сделать прививку», – отмечает 
завотделением медицинской 
профилактики городской 
поликлиники № 134 (район 
Ясенево) Нина Левинтова.
При этом, по словам доктора, 

вакцинироваться от гриппа 
нужно как можно быстрее, 
потому что иммунитету нужно 
время: как правило, он раз
вивается в течение 2–3 недель 
после вакцинации.
«очень важно сделать при
вивку до наступления подъёма 
заболеваемости. При этом 
она не требует специальной 
подготовки. основное противо
показание – болезнь в момент 
вакцинации или обострение 
хронического заболевания», – 

объясняет эксперт.
Грипп легко можно 

отличить от других 
вирусных инфек

ций: резкое 
повышение 
температуры 
тела до 38 гра
дусов, озноб, 
боли в мышцах, 

саднение и пер
шение в области 

горла.
«как правило, силь

ного кашля и насморка 
при гриппе не бывает. такие 
симптомы появляются, если 
только к нему присоединяется 
вторичная инфекция», – рас
сказывает Нина левинтова.

ВАКЦиНА НА КУРиНОМ БеЛКе
у МЦк Площадь Гагарина в ма
шине скорой помощи пациен

тов осматривает 
врач-терапевт 
дарья Журба-
Броневицкая. 
Перед допуском 

к прививке она в первую 
очередь спрашивает человека, 
есть ли у него хронические за

болевания, болел ли он в по
следние две недели.
«Если болел, то мы не можем 
его вакцинировать. спраши
ваем также, была ли аллергия 
на белок куриного яйца когда
либо в жизни, так как вакцина 
сделана на его основе. соот
ветственно, если была, это 
противопоказание к вакцина
ции. Ещё обязательно меряем 
температуру и давление», – от
мечает доктор.

сделать прививку 
от гриппа в мо
бильный пункт 
вакцинации при
шла жительница 

района котловка Валентина 
серова. «Посмотрела по карте 

и поняла, что мне лучше всего 
будет добраться именно до этого 
мобильного пункта. удобно, что 
на прививку не надо записы
ваться и ты в порядке живой 
очереди быстро можешь её сде
лать. Для похода в поликлинику 
нужно больше времени, – счита
ет валентина серова. – Я очень 
ответственно отношусь к своему 
здоровью, поэтому и прививки 
делаю».

встретили в мо
бильном пунк те 
и 76летнюю пен
сионерку Лидию 
Гаврильеву.

«Я каждый год вакцинирова
лась в поликлинике, а в этом 
году решила сделать привив

ку здесь: шла в продуктовый 
магазин и увидела машину. 
очень удобно и быстро», – от
метила лидия Гаврильева.

алексей дубровин

в метро появился тематический поезд, посвящённый безопас
ности. с помощью рисунков в виде комиксов пассажиры 
поезда узнают правила поведения в экстренных ситуаци
ях. в вагонах поезда размещены QRкоды, отсканировав 
которые можно увидеть видеоролики. состав курсирует по 
серпуховскотимирязевской линии, которая заканчивается в 
северном Бутово.

фотофакт

Инфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

водителям на заметку

Движение транспорта на разных 
участках в месте пересечения 

улицы Марии ульяновой и ленинского 
проспекта будет ограничено с 1 октября 
2023 года до 30 апреля 2024 года. 
транспортные изменения произойдут  
изза строительных работ. 
В зависимости от даты автомобилисты 
не смогут проехать в этом месте, 
а именно: 
1 с 1 до 10 октября и с 1 до 10 ноября на участке дублёра 
ленинского проспекта в районе д. 89/2. 
2  с 16 до 30 декабря 2023 года – на улице Марии 
ульяновой. 
3  C 5 до 31 января 2024 года – на ленинском проспекте. 
4  C 1 февраля до 20 апреля 2024 года будет ограничено 
движение транспорта на улице Марии ульяновой. 
5  И с 1 до 28 февраля и с 11 до 30 апреля – на пересечении 
улицы Марии ульяновой с дублёром ленинского проспекта.

Попрежнему ограничено движение на участке ленинского 
проспекта от д. 67 до д. 69. Перекрыта одна из двух 

полос. Ограничение скорости – 40 км/ч. После 15 октября 
движение будет полностью восстановлено.  

д. 
87

д. 
89

/2

Ленинский просп.

ул. Марии 
Ульяновой

1

2

2

1

1
2 3

4

5

40

Ленинский просп.

д. 
69

д. 
67

Несколько минут – и готово
Мобильный пункт вакцинации от гриппа заработал у Площади Гагарина

Коллеги Ольга Иванова, Юлия Дмитриева и Анастасия Голошко приехали 
в мобильный пункт вакцинации у МЦК Площадь Гагарина перед работой.

Основные сим-
птомы гриппа – 

резкое повышение 
температуры до 38 гра-
дусов, озноб, першение 

и саднение в горле. 
сильного кашля и на-

сморка, как прави-
ло, не бывает

Часы работы пунктов: буд
ни – с 8.00 до 20.00, по суб
ботам – с 9.00 до 18.00, 
а по воскресеньям – с 9.00 
до 16.00.
Противопоказания: при
знаки оРвИ; обострение 
хронических заболеваний; 
проявления аллергии при 
предыдущих прививках; ал
лергия к куриному белку.
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Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

 В собственных квартирах люди 
сами следят за чистотой и порядком, 
а вот грязный подъезд может всерьёз 
испор тить настроение всем жиль-
цам дома. Кто же отвечает за уборку 
подъездов и куда обратиться, если 
на лестничной клетке грязь копится 
неделями?

КАК ЧАСТО ДОЛЖНЫ УБИРАТЬ?
На «горячую линию» нашей газеты обрати-
лась жительница ломоносовского района 
зоя Михайловна, проживающая по адре-
су: просп. вернадского, д. 33, подъезд 
№ 8. Наша читательница пожаловалась 
на то, что в её подъезде не убирают, и по-
просила помочь решить эту проблему. Её 
обращение мы передали ответственным 
лицам.
На запрос редакции ответила глава 
управы Ломоносовского района Ксе-

ния Кравцова:
– сотрудниками управ-
ляющей организации ГБу 
«жилищник района ломоно-
совский» выполнены работы 

по влажной уборке и выносу бытового 
мусора. за домом закреплена новая 
уборщица. График регулярной уборки 
разработан в соответствии с регламен-
том и вывешен на информационном 
стенде на 1-м этаже подъезда. в настоя-
щее время подъезд № 8 находится в удо-
влетворительном санитарном состоянии. 
Руководству ГБу «жилищник района 
ломоносовский» поручено усилить кон-
троль за соблюдением периодичности 
выполнения работ в части санитарного 
содержания данного многоквартирного 
дома.
жалобы на плохую уборку подъездов 
в нашу редакцию поступают регулярно, 
поэтому мы решили выяснить, как часто 
она должна проводиться. в «жилищнике» 
пояснили, что периодичность уборки за-
висит от наличия в подъезде лифта. в тех 

домах, где он есть, лестничные клетки 
и марши выше 2-го этажа раз в неделю 
подметают мокрым веником. когда лифт 
отсутствует, это делают дважды в неде-
лю. логика простая: если жильцы поль-
зуются подъёмником, лестницы дольше 
остаются чистыми. При этом на первых 
двух этажах подъезда в любом случае 
должны убирать каждый день.

ГЕНЕРАЛЬНАЯ УБОРКА
Подъезд относится к общедомовому иму-
ществу, поэтому за его уборку, освещение 
и текущий ремонт отвечает управляющая 
компания. Если на лестничной клетке 
грязно, необходимо позвонить в управ-
ляющую компанию. телефон ук, как 
правило, вывешен на информационных 

стендах, размещённых у подъезда или 
внутри него. Что касается мусоропрово-
да, то его уборка, а также вывоз отходов 
должны осуществляться ежедневно. Раз 
в месяц сотрудники управляющей орга-
низации осматривают мусоропроводы, 
моют задвижку, очищают, дезинфициру-
ют и устраняют засоры в стволе, если они 
есть.
кроме того, раз в год в подъездах про-
водят генеральную уборку: моют окна, 
стены, чердачные лестницы, оконные ре-
шётки, двери, плафоны, почтовые ящики 
и шкафы для электросчётчиков. а дважды 
в год сотрудники «жилищника» очищают 
подоконники, батареи и сметают пыль 
с потолков.

александр андрущенко

Глава управы Вера 
Горлова сообщила:
– После осмотра лифта 
были произведены 
работы по замене платы 

управления. в настоящее время 
кабина находится в технически ис-
правном состоянии, обеспечиваю-
щем безопасную эксплуатацию.

На обращение нашей чита-
тельницы дала ответ глава 
управы Ксения Кравцова:
– сотрудники ГБу «жилищ-
ник района ломоносовский» 
установили лавочку у подъ-
езда № 18 в указанном жилом 
доме.

Ответил первый 
заместитель гла-
вы управы Алек-
сандр Писяев:
– Для того что-

бы спилить данное дерево, 
в адрес Департамента приро-
допользования и охраны окру-
жающей среды города Москвы 
были направлены документы 
на получение порубочного би-
лета. При этом сотрудники ГБу 
«жилищник района Ясенево» 
выполнили работы по санитар-
ной обрезке ветвей. контроль 
за содержанием зелёных 
насаждений в районе Ясенево 
осуществляется регулярно.

«Прошу спилить дере-
во у подъезда № 17 

по адресу: ул. Голубинская, 
д. 9, которое сильно на-
клонилось над тротуаром 
и мешает проходу людей».

Ирина, Ясенево

«в моём подъезде плохо 
работает лифт. Прошу его 

починить. адрес: Черноморский 
бул., д. 15, корп. 1, подъезд № 1».

О. И. Рыбкина, Зюзино

«Прошу установить ла-
вочку рядом с подъез-

дом № 18 по адресу: ленин-
ский просп., д. 83, корп. 4».

Лариса Анатольевна,  
Ломоносовский район

Лифт работает исправно У дома появилась скамейка

Дерево удалят после получения 
необходимых разрешений.

На скамейке можно и посидеть, и сумку поставить, 
чтобы найти в ней, например, ключи от двери.

Работа подъёмника у жителей нареканий не вы-
зывает.

Берёзу спилятКуда исчезает мусор
Мы выяснили, что предпринять, если на лестнице грязно

За домом на проспекте Вернадского, д. 33, 
закреплена новая уборщица. Жильцы до-
вольны, что в подъезде чисто.
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 Масштабная городская ак-
ция была организована в от-
крытом формате, посетить 
её мог любой желающий. 
Для жителей города работа-
ли 130 площадок с темати-
ческими играми, лекциями 
и мастер-классами.

тонкости инВЕстиЦий
в центре внимания фестиваля 
оказались самые актуальные 
на сегодняшний день темы: 
планирование своего бюдже-
та, налогообложение, исполь-
зование банковских продук-
тов, инвестирование. Эксперты 
помогли жителям города 
разобраться в тонкостях этих 
непростых вопросов.
«в быстро меняющемся мире 
каждый должен понимать важ-
ность повышения своего уров-
ня финансовой грамотности 
и знать, как вести семейный 

бюджет, начать 
инвестировать, 
открыть собствен-
ное дело, избежать 
уловок мошен-

ников или воспользоваться 
господдержкой при покупке 
жилья», – написал в своём 
телеграм-канале сергей со-
бянин.
По словам мэра, программа 
фестиваля состояла из мно-
жества лекций, деловых игр, 
налоговых консультаций, 
а также квиза и кинолектория. 
участие во всех мероприятиях 
было бесплатным, а для тех, 
кто не смог прийти лично, орга-
низовали онлайн-трансляции 
в интернете.
Начиная с 2017 года этот 
фестиваль ежегодно прово-

дится правительством Москвы 
и Банком России. в этом году 
площадки акции были открыты 
в павильоне «умный город» 
на вДНХ, в столичных школах, 
колледжах, дворцах твор-
чества, вузах, библиотеках, 
центрах соцобслуживания 
и общественных приёмных 
уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в сто-
лице.

сЕкрЕты эконоМии
«с каждым годом добавляются 
новые активности, увеличива-
ется число партнёров, площа-
док его проведения, а количе-
ство участников за семь лет 
выросло более чем в 10 раз – 
до 230 тыс. человек. Это гово-
рит о том, что наш фестиваль 
интересен разным поколениям: 
и школьникам, и взрослым», – 
подчеркнул и. о. руководителя 
столичного Департамента 
образования и науки Алек-
сандр Молотков.
одной из площадок фестиваля 
стала школа № 15 в Черё-
мушках. «у нас открыты пред-
профессиональные классы 
по предпринимательству, 
поэтому такие мероприятия 
пользуются среди учеников 
большой популярностью, – 
рассказала директор об-
разовательного комплекса 
Елена Волгина. – кроме того, 
дополнительно в школе прово-
дятся занятия по финансовой 
грамотности, а наши учителя 
регулярно проходят курсы и по-
вышают свою квалификацию. 
На прошедшем фестивале 
преподаватели школы читали 
лекции и вели мастер-классы. 

ученики приходили с мамами 
и папами, бабушками и дедуш-
ками. Многие приводили своих 
друзей и знакомых». 
отметим, что мероприятия 
в школе № 15 были ориентиро-
ваны именно на детей. Напри-
мер, ребята сами разработали 
дизайн купюры сказочной 
страны и сыграли в позна-
вательную настольную игру 
«Моно полия – города России». 
Но и взрослых не обошли вни-
манием: им предложили лек-
ции по темам «Финансы в се-
мье» и «секреты экономии». 

александр андрущенко

какие активности привлекли 
Ваше внимание на Фестивале 
финансовой грамотности и пред-
принимательской культуры?

  Мастер-классы для детей «как 
планировать бюджет?»

  Лекции для москвичей «серебря-
ного» возраста «как не попасться 
на уловки мошенников?»

  советы от экспертов 
«как открыть своё дело?»  
или «Получить господдержку  
при покупке жилья?»

В субботу, 23 сентября, 
в Москве прошёл Фестиваль 
финансовой грамотности 
и предпринимательской 
культуры.

Площадки открыли по всей 
Москве: лекции, деловые игры 
и квесты помогли разобраться 
в стратегиях личного и се-
мейного бюджета, вопросах 
безопасности и способах защи-
титься от мошенников, возмож-
ностях получать дополнитель-
ные доходы благодаря запуску 
собственного дела и режиму 
самозанятости. Почему было 
важно пойти на фестиваль и не 
бояться стремиться к новым 
знаниям в этой сфере, рас-
сказала депутат Московской 
городской думы Людмила 
Гусева:

– уметь строить 
своё финансовое 
будущее, плани-
ровать личный 
бюджет важно 

в любом возрасте. в детстве 
мы складываем деньги в ко-
пилку, в юности – решаем, как 
потратить первую зарплату, 
в зрелом возрасте – думаем, 
как обеспечить себе ста-
бильный доход, в том числе – 
к пенсии. И тут очень важно 
и реалистично оценивать свои 
планы и критично относиться 
к завлекательным рекламным 
предложениям, важно знать 
свои потребительские права, 
возможности использования 
государственных механиз-
мов – от материнского капи-
тала до налоговых вычетов 
на крупные покупки и траты, – 

напоминает людмила Гусева.
семейный бюджет – особенно 
важная тема, отмечает депутат. 
Финансовые стратегии и при-
вычки формируются в родитель-
ской семье, и затем эти модели 
человек переносит на свою 
будущую жизнь, 
и избавиться 
от вредных стерео-
типов, убеждений 
бывает непросто, 
особенно если 
руководствоваться 
мнением, что гово-
рить о деньгах неприлично.
– Напротив, знания о личных 
и семейных финансах очень 
важны для молодёжи. Мечтают 
о крепкой семье все, но многие 
стесняются говорить о финан-
совой стороне брака – о тратах 
на общее имущество, на детей. 

а ведь это ежедневная необхо-
димость. Планируя брак, очень 
важно выбирать партнёра, 
с которым совпадают ваши 
цели. Рискнуть и вложить день-
ги в своё дело или работать 
в найме? На жильё надо на-

копить или брать 
в ипотеку? куда 
тратить маткапи-
тал – на квартиру 
или образова-
ние детей? как 
распорядиться 
отпуском по уходу 

за ребёнком, ведь оплачивае-
мое время предоставляется 
и отцу? Поднять эти вопросы 
пара должна задолго до по-
хода в заГс. И уметь говорить 
об этом так же важно, как 
понимать необходимость этих 
разговоров. И такие форматы, 

как фестиваль, дают необхо-
димую базу, – подчёркивает 
людмила Гусева.
Найти ближайшую удобную 
площадку можно было на сайте 
finfest.Moscow, здесь же в те-
чение всего дня организовали 
онлайн-трансляцию с лекциями 
на наиболее популярные темы 
в сфере финансовой грамот-
ности и предпринимательской 
культуры.
– тема финансовой грамотно-
сти глубокая и многогранная, 
и иметь современные акту-
альные знания – это базовая 
необходимость. Москва ведёт 
большую просветительскую 
работу в этом направлении, 
и фестиваль – одно из ярких, 
интереснейших событий в этом 
ряду, – заключила депутат 
Мосгордумы.

культура тратить
в школе № 15 прошли мастер-классы и лекции по планированию бюджета семьи

Фестиваль финансовой грамотности: для детей и взрослых
мнение

Одной из площадок фестиваля стала школа 
№ 15 в Черёмушках, где открыты предпрофес-
сиональные классы по предпринимательству.

опрос

Чтобы принять 
уЧастие в опросе, 

отсканируйте  
QR-код и перейдите  

по ссылке

Мечтают о крепкой 
семье все, но мно-
гие стесняются го-
ворить о финансо-
вой стороне брака.
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 Этим летом в Котловке 
прошли масштабные работы 
по благоустройству парка 
«Сосенки». Здесь обновили 
пешеходные маршруты, 
расчистили набережную 
реки, возвели зоны отдыха 
с деревянными шезлонгами, 
а также построили детскую 
площадку и спортивный кла-
стер. Мы присоединились 
к заместителю префекта 
ЮЗАО Владимиру Промысло-
ву во время его инспекции, 
посмотрели на обновлённый 
парк и пообщались с мест-
ными жителями.

в едином стиле
Ещё совсем недавно овраг, 
где протекает река котловка, 
был в запущенном состоянии: 
густые заросли, грязные до-
рожки и компании любителей 
сообразить на троих. сегодня 
это место буквально не узнать. 
лес расчистили, вдоль набе-

режной установили деревян-
ные настилы, высадили газоны 
и оборудовали зоны с лавочка-
ми и шезлонгами.
«три с половиной года я был 
главой управы района кот-
ловка, поэтому хорошо 
знаю, какой большой попу-
лярностью пользуется этот 
зелёный массив у местных 
жителей, – говорит владимир 
Промыслов. – Это не просто 
зона для прогулок, через парк 
пролегает важный для района 
пешеходный маршрут, который 
ведёт к метро «Нахимовский 
проспект».
в этом году в парке облагоро-
дили около 30 га территории. 
«Получилась зона для от-
дыха и спорта, удобная как 
для детей, так и для взрослых. 
в следующем году мы про-
должим работы, планируем 
благоустроить ещё 40 га этого 
природного массива. сделано 
всё будет в едином эколо-
гичном стиле», – пообещал 
зампрефекта.

Гуляют семьями
в парке действительно много-
людно. люди приходят сюда 
семьями. одни играют с деть-
ми, другие гуляют с собаками, 
третьи читают книги, сидя 
на деревянных креслах.
следует отметить, что при 
благоустройстве строители 
в основном использовали при-
родные материалы – дерево 
и камень. Настилы покрыты 
специальными защитными 
составами, которые позволяют 
выдержать морозы, а вдоль 
русла реки уложены габионы 
(сетчатые конструкции, напол-
ненные камнями). выглядит 
красиво.
«Мы убрали валежник, спи-
лили сухие деревья, провели 
обрезку зелёных насаждений 
и расчистили русло реки. При 
этом ни одно живое дерево не 
пострадало», – уверяет влади-
мир Промыслов.
Местная жительница Елена 
Козина уже 40 лет живёт в 

котловке. «Парк этим 
летом обновился 
так, что его не узнать. 
очень хорошо, что при 
благоустройстве сохранили 
природу и сделали удобные 
ступеньки на горке, ведущей 
к храму Евфросинии Москов-
ской», – отмечает она.

Последние 
штрихи
сейчас в парке рабочие закан-
чивают наводить красоту. 
По дороге владимир Юрьевич 
фотографирует на телефон 
мелкие недоработки – места-
ми ещё не успели закрепить 
колпаки на перилах. «Эти 
снимки я сразу после нашей 
прогулки отправлю подрядчи-
ку, в кратчайшие сроки долж-
ны устранить все огрехи», – 
 поясняет зампрефекта.
кстати, жители района уже 
успели оценить парк и поде-

В «Сосенках» теперь не заблудиться
зампрефекта владимир Промыслов рассказал о благоустройстве природной зоны в котловке

в этом году в Юзао прошли 
самые масштабные работы 
последних лет. всего в округе 
благоустроили 19 знаковых 
объектов. среди них преоб-
ладают парки, скверы и зоны 
отдыха у воды: коньков-
ские пруды, ландшафтный 
заказник «тёплый стан», 
тропарёвский, Ясеневский 
и Голубинский лесопарки, за-
харьинские пруды, парк «лип-
ки», сквер имени полковника 
Ерастова и сквер на Новоче-
рёмушкинской улице.

кстати

Владимир Промыслов (справа) рассказал нашему корре-
спонденту, что через парк «Сосенки» пролегает важный 
для жителей района пешеходный маршрут.

В парке установили деревянные настилы 
и лестницы, которые не боятся морозов.

В этом году рядом с «Сосенками» за-
вершится строительство новой собачьей 
площадки. Елена Козина вместе с таксой 

Альфредом ждут её открытия.
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литься своими впечатле-
ниями в соцсетях. Мно-

гие написали о том, что 
«сосенки» стали отлич-
ным местом для от-
дыха, однако вдоль 
набережной реки не 
хватает освещения. 
с этим вопросом мы 
обратились к влади-
миру Промыслову. 
«так как речь идёт 
о природной зоне, 
в «сосенках» не 

везде можно прове-
сти провода и сделать 

освещение, – объяснил 
владимир Юрьевич. – 

однако мы знаем об этой 
проблеме и обязательно 

установим фонари там, где 
это можно сделать по норма-
тивам».

Новые квартиры
сейчас в котловке реализуется 
программа реновации, в ко-
торую вошли 82 пятиэтажки. 
три новых дома уже построены 
и заселены – ул. Нагорная,  
д. 13, севастопольский просп., 
д. 22, и ул. Дмитрия ульянова, 
д. 45. Ещё четыре находят-
ся на стадии строительства. 
«Практически все дома, ко-
торые примыкают к парку 
«сосенки», вошли в программу 
реновации, их жители получат 
новое современное жильё, – 
говорит владимир Юрьевич. – 
также в рамках реновации 
в районе запланировано 
строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса, 
школ, детских садов, поликли-
ники и музыкальной школы».

только 
для пешеходов
вместе с владимиром Промыс-
ловым поднимаемся из оврага 
по новенькой лестнице и пере-
ходим в другую часть парка. 
На асфальтированной дороге, 
идущей вдоль «сосенок», нане-
сена зебра. сразу обращаемся 
к зампрефекта с вопросом: 
«Неужели здесь будут ездить 
автомобили?» «Парк является 
пешеходной зоной, – успокаива-
ет нас владимир Юрьевич. – Эта 
дорога всегда использовалась 
только для машин спецтехники, 
своего значения она не поменя-
ла. ворота в «сосенки» закрыты, 
а разметка просто указывает 
на пешеходный маршрут, про-
ходящий через парк».

Подходим к детской площадке, 
которую тоже возвели этим ле-
том. Дети качаются на качелях 
и лазают по большому игрово-
му комплексу. здесь уложили 
яркое резиновое покрытие, 
а рядом разместили перголы 
с качелями, на которых отдыха-
ют взрослые.

Местная житель-
ница Зоя Смир-
нова, которую мы 
встретили в парке, 
рассказала, что 

площадка пользуется большой 
популярностью. «здесь всегда 
много мам с детьми, – отме-
тила женщина. – а на спор-
тивных тренажёрах, которые 
установили рядом, часто 
занимается молодёжь».
Помимо уличных тренажёров 
в парке оборудовали зону 

ворк аута, футбольное поле, 
волейбольную площадку, 
установили баскетбольное 
кольцо, а также столы для игры 
в пинг-понг и текбол. «Получил-
ся полноценный спортивный 
кластер, – отмечает владимир 
Промыслов. – На футбольном 
поле мы уложили покрытие 
из искусственной травы 
и сделали дренажную систему, 
чтобы во время дождей не 
скапливалась вода».
Рядом со спортивными 
сооружениями в парке раз-
мещён пункт бесплатного 
проката спортинвентаря. 
здесь можно взять мячи, 
палки для скандинавской 
ходьбы, ракетки для игры 
в бадминтон, шахматы 
и многое другое. Для всех 
желающих организованы за-
нятия спортом, которые ведут 
профессиональные тренеры 
из досугового центра «атлант» 
и проекта «Московское дол-
голетие». а те, кто предпочи-
тает творчество и спокойный 
отдых, могут воспользоваться 
этюдниками для рисования, 
которые также есть в пункте 
проката.

александр андрущенко

...в ходе благоустройства этим летом на футбольной площадке установили новые воро-
та, уложили искусственную траву и сделали дренажную систему, чтобы не скапливалась 
вода во время дождей.

Состояние старого стадиона в парке «Сосенки» 
оставляло желать лучшего...

было стало

В «Сосенках» теперь не заблудиться
зампрефекта владимир Промыслов рассказал о благоустройстве природной зоны в котловке

Владимир Промыслов (справа) рассказал нашему корре-
спонденту, что через парк «Сосенки» пролегает важный 
для жителей района пешеходный маршрут.

Жители соседних домов приходят в парк, 
чтобы насладиться тишиной и отдохнуть 
на природе.

в 2023 году на территории 
района котловка обновили 
детские площадки в 107-м 
квартале. Их оформление 
было выбрано по итогам 
голосования на портале 
«активный гражданин». 
Благоустройство прошло 
по адресам: Нахимовский 
просп., д. 27, корп. 2, сева-
стопольский просп., д. 51, 
корп. 4, и Нахимовский 
просп., д. 25, корп. 3.

справка
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факты

 Завершился чемпионат 
ЮЗАО по футболу, органи
зованный Моим досуговым 
центром «Атлант» при под
держке «РусФут». Бронзу 
завоевала команда из рай
она Северное Бутово «Ахли
Бейт».
лучшим бомбардиром турнира 
стал центральный нападающий 
коллектива Руслан Гусейнов. 
Мы поговорили с призёра-
ми прошедших соревнова-
ний в спортивном кластере 
на ул. Ратной, 14.

ФутБОл ОБъединяет
в чемпионате Юзао по футбо-
лу приняли участие 16 команд. 
Матчи проходили на стадионе 
«Черёмушки» на Профсоюз-
ной ул., д. 42, корп. 3. При этом 
на турнире выступили и кол-
лективы из соседних округов. 
Например, команда «Черта-
ново», которая и стала по-
бедителем всего первенства. 
серебро турнира досталось 

«арарату».
«очень рад, что 

в чемпионате 
принимали 
участие ко-
манды из со-

седних округов. 
Это объединяет 

футбол. Из Чертаново мы 
многих ребят знаем, болели 
за них в финале», – рассказал 
житель района Северное 
Бутово Руслан Гусейнов.
соревнования проходили 
в формате 4 + 1 (четыре поле-
вых игрока и вратарь). Руслан 
Гусейнов не только напа-
дающий команды «ахли-Бейт», 
забивший 16 мячей, но и глав-
ный тренер. в прошлом он 
воспитанник академии «спар-
так» им. Фёдора Черенкова. 
На групповом этапе его подо-
печные заняли 1-е место, по-
терпев всего одно поражение 
в 7 матчах. в плей-офф дошли 
до полуфинала, где уступили 

«арарату» со счё-
том 2:4.
«в плей-офф 
за команду игра-
ло много ребят 
15–16-летнего 
возраста, я их 
только обу-
чаю футболу. 
Поэтому 3-е 
место – 
хорошее 
достиже-
ние, – уве-
рен Руслан 
Гусейнов. – 
Для этих 
парней такой 
результат 
будет трампли-
ном в жизни».

нОвый уРОвень
«Мы могли занять 
и 1-е место в чемпио-
нате Юзао. Но ни-
чего, выиграем 

в следующем году, – считает 
житель района Северное 
Бутово, защитник команды 
«АхлиБейт» евгений Баши
ров. – сам я хочу построить 
профессиональную карьеру 
в футболе. После успешного 
выступления в турнире только 
укрепился в этой мысли».
за команду «ахли-Бейт» сыграл 
и табриз велиев. он трениру-
ется у Руслана Гусейнова уже 
3 года.
«любовь к футболу возникла 
ещё в начальных классах, 
и я пришёл заниматься к Рус-
лану Романовичу. Что касается 
чемпионата Юзао, то в нём 
играл в нападении, хотя 
по профилю защитник, – при-

знался табриз велиев. – очень 
понравился турнир, на со-
ревнованиях мы встретились 
с достойными соперниками. 
После таких игр можно выхо-
дить на новый уровень. Бронза 
означает, что нам есть к чему 
стремиться».

вСё нА выСшеМ уРОвне
тренировки на Ратной, 14, 
у  команды «ахли-Бейт» прохо-
дят 3 раза в неделю по 2 часа. 
кроме того, каждые выходные 
подопечные Руслана Гусейнова 

участвуют в соревнованиях. 
за команду выступают как 
13–15-летние ребята, так 
и взрослые парни.

«с самого начала на Ратной 
тренирую. Но раньше тут 

не было таких шикарных 
полей. сейчас бе-

гаем по отлич-
ному газону, 
есть разде-
валка, все 
условия», – 
продолжает 
Руслан 
Гусейнов.
спортив-
ный кластер 
на Ратной 
появился 

в 2022 году. 
там есть памп-

трек, установ-
лены столы для 

пинг-понга и текбо-
ла (игры с фут-
больным мячом). 
оборудована 
группа силовых 
тренажёров. И есть 

футбольное поле.
«спасибо городу 

за предоставленные 
возможности. в спорт-

кластере всё на высшем 
уровне, это позволяет лучше 
тренироваться и добиваться 
более высоких результатов. 
Но знаете, что самое глав-
ное? Характер, уважение, 
дисциплина – имея их, можно 
многого добиться в жизни. 
Эти качества есть у меня, их 
же я прививаю и мальчишкам, 
моим подопечным, на трени-
ровках», – подчеркнул Руслан 
Гусейнов.

алексей дубровин

 Завершились работы 
по комплексному бла
гоустройству столичных 
дворов. «в программу этого 
года вошло больше 1,6 тыс. 
территорий. все проекты 
были разработаны с учётом 
пожеланий горожан. Чаще 
всего просили дополни-
тельное освещение, новые 
скамейки, а также обору-

довать детские 
и спортивные 
площадки», – 
написал мэр 
Москвы Сергей 

Собянин в своём телеграм-
канале.

 в библиотеке № 187 
на ул. Островитянова, 
д. 19/22, в рамках проек
та «вне времени» состоя
лась экскурсия «Конько
во – царское село». Её 
участники узнали не только 
историю происхождения 
названия района, в котором 
они живут, но и множество 
интересных историй, с ним 
связанных.

 в дарвиновском музее 
на ул. вавилова, д. 57, от
крылась выставка «Кан
далакшский заповедник: 
животные арктических 
островов». он расположен 
на островах Белого и Ба-
ренцева морей у побережья 
кольского полуострова. 
Морская акватория – три 
четверти всей охраняемой 
территории, и главное её 
богатство – морские млеко-
питающие и водоплавающие 
птицы. Для различных работ 
заповедник приглашает 
волонтёров. Именно в этом 
качестве валентин колинь-
ко, чьи фото и представлены 
на выставке, впервые попал 
на заповедные острова.

«По традиции летние парки стали площадками для множества фестивалей и уже полюбившихся 
проектов», – написал в своём телеграм-канале сергей собянин. в них также были открыты лет-
ние читальни и лодочные станции. одна из них – в воронцовском парке.

фотофакт

окружной турнир по футболу 
продолжался два месяца

играй и мечтай

Партнёры по команде Евгений Баширов и Тамир 
Шериев борются за мяч до победного.
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 Более сотни госпитальных 
подушечек разных видов, 
валиков, специального 
больничного нижнего белья 
и разных других изделий 
ручной работы недавно 
отправили в прифронтовой 
гос питаль в Белгороде. По-
сылку собрали москвичи 
нашего округа, которые чуть 
меньше года назад объеди-
нились в группу помощи на-
родного фронта «Гvардия». 

«в нашей группе состоят люди, 
которые хотят быть полезными 
и помогать ребятам, сражаю-
щимся за Родину. а началось 
всё с одного воскресного 
утра. в храме я попросила 
дать мне слово и рассказала 
прихожанам, что собираю по-
мощь для бойцов сво. Многие 
откликнулись, и мы стали по-
могать им вместе. люди живут 
в разных районах: кто-то в Га-
гаринском, кто-то за городом. 
а дружная команда пенсионе-
рок (мы её называем «группа 
быстрого реагирования») – 
из тёплого стана», – расска-
зала основатель «Гvардии» 
Людмила Трусевич.

ОкОПные свечи 
ОТ «Гvардейцев»
Что они только не делают! 
Изготавливают окопные 
свечи, собирают такти-
ческие носилки, шьют 
госпитальные подушечки, 
валики, нижнее бельё, 
плетут маскировочные сети, 
собирают гуманитарную 
помощь больницам, бойцам 
и мирным жителям, находя-
щимся в зоне сво. Помога-
ют покупать оборудование 
по запросам военных 
подразделений, а также про-
водят встречи с вернувшимися 

домой бойцами. Помогают 
все: и москвичи «серебряного» 
возраста, и молодёжь, и даже 
дети. команда пенсионерок 
из тёплого стана назвала себя 
гвардией «ух-ты». они отклика-
ются на любой зов о помощи 
и отправляют необходимые 
изделия буквально мешками. 
Некоторым из них по состоя-
нию здоровья противопоказа-
но долго сидеть за работой, но 
женщины не сдаются, работают 
стоя. Посылки выглядят при-
мерно так: огромный мешок, 
как будто из-под картошки, 
набитый до отказа, напри-
мер, нижним бельём, сшитым 
вручную. а на мешке подпись: 
«трусы от ольги. 110 штук. Гвар-
дия «ух-ты». тёплый стан». 
Девочке Дарине недавно испол-

нилось 10 лет, а она 
уже стала герои-
ней «Гvардии». 

Дарина 
расписала 

более 300 баночек для окопных 
свечей. Ей прислали персо-
нальную грамоту и шеврон 
от военного подразделения. 
окопные свечи «гvардейцы» 
делают своими руками в ме-
таллических банках из-под 

горошка или консервов, а дети 
рисуют на них милые картинки 
и пишут слова поддержки. та-
кие свечи не только помогают 
согреться солдатам физически, 
но и согревают их души.

«Мы неПОБедиМы»
Мешками отправляются 
в больницы подушечки и спе-
циальные трусы. Их можно 

встретить в госпиталях 
вишневского и Бур-
денко. Ну а большая 
часть, конечно, уезжает 

на новые террито-
рии в прифрон-
товой госпиталь 
в валуйках, 

в Донецкую 
клиническую 
областную 
больницу, 
в Донец-
кий тубер-
кулёзный 
госпиталь, 

в Белгородский госпиталь 
и т. д. к каждой подушечке идёт 
маленькая записочка от её 
создателя. одна из них гласит: 

«здравствуй, дорогой солдат. 
Поправляйся, пожалуйста, 
быстрее и возвращайся домой 
к родным. Подушечку для тебя 
делала людмила Гранкина – 
ученица 6-го класса». 
каждый участник «Гvардии» 
умеет делать всё! а если 
не умеет, то быстро учится. 
в Гагаринском районе живёт 
пенсионерка Роза. она и но-
силки собирает, и подушечки 
набивает, и записки ребятам 
на фронт пишет.
Иногда к посылкам добав-
ляются сделанные вручную 
мягкие игрушки. кроме то-
го, собирают для отправки 
и гостинцы: мёд, домашнее 
варенье, чай и всё, что нужно, 
чтобы доставить солдатам не-
много радости.
«Наша «Гvардия» уже достаточ-
но известна. от семи военных 
частей пришли нам благодар-
ственные письма. Нам очень 
приятно, что не зря стараемся. 
Наш девиз «когда мы едины – 
мы непобедимы!» – призна-
лась людмила трусевич. 

татьяна солдатова

Ух ты, «Гvардия»
волонтёры тёплого стана 
своими руками делают 
инвентарь для бойцов сво

«Гvардейцы» за работой (слева направо): Роза, Елена, Наташа, Шамиль, перед сетью – Алла. 

Так выглядит одна из посылок на фронт от «Гvардии». 

фото из личного архива людмилы трусевич

фото из личного архива людмилы трусевич
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 «У нас есть замечательная 
традиция – уметь преодоле-
вать трудности», – рассказал 
протоиерей, духовник олим-
пийской сборной России Ан-
дрей Алексеев, осматривая 
недавно вместе с депутатом 
Госдумы РФ, куратором 
Программы строительства 
православных храмов в Мо-
скве Владимиром Ресиным 
возведение храма в честь 
святого благоверного князя 
Дмитрия Донского.
 
к его строительству (он на-

ходится на пересечении 
ул. академика Глушко 

и бул. Дмитрия Дон-
ского) приступили 

в январе 2022 го-
да. в храмовый 
комплекс в том 
числе войдут 
Музей Дми-
трия Донского 
с панорамой 
куликовской 

битвы, образо-
вательный центр 
с воскресной шко-
лой и православ-
ной гимназией, 
Фок, где разные 

виды спорта будут преподавать 
олимпийцы. «Мы сегодня не 
выезжаем на большие спор-
тивные мероприятия. Но нужно 
потерпеть, являя достоинство, 
высоту, силу, благородство 
и делая правильные выводы», – 
уверен протоиерей. По словам 
владимира Ресина, полностью 
закончить «самый большой в 
Москве храмовый комплекс» 
планируется к 2030 году. 
а вот храм священномуче-
ника Ермогена, Патриарха 
Московского и всея Руси, что 
находится в зюзино на сим-
феропольском бульваре, 28, 
завершат в самое ближайшее 
время. важная деталь храма – 
4-метровый крест. он призван 
напоминать о жертвенном под-
виге Ермогена. крест устано-
вят так, чтобы его было хорошо 
видно со стороны симферо-
польского бульвара.
«Двери храма откроются в на-
чале октября. в районе плани-
руется строительство домов по 
программе реновации, значит, 
прихожан будет много», – уточ-
нил куратор строительства 
православных храмов влади-
мир Ресин.

алексей дубровин

В честь Дмитрия Донского
в северном Бутово появится самый большой храмовый комплекс столицы 

Храм Дмитрия Донского в Северном Бутово 
сможет вместить 1 тыс. человек.

В нашем округе, по словам Владими-
ра Ресина (на фото справа), возво-
дится шесть церквей, а к строитель-

ству ещё трёх приступят в ближайшее 
время.
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фото олега серебрянского 
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В культурном центре «Меридиан» за-
вершился второй окружной отбороч-
ный тур VI фестиваля «Инклюзивная 
Москва». Дети и подростки выступали 
на сцене в четырёх номинациях: «Во-
кал», «Танец», «Инструмент», «Художе-
ственное чтение». 
Мы посетили «Меридиан» и посмотрели 
выступления талантливых москвичей с 
инвалидностью от 5 до 35 лет. 

ВСЕ ПОБЕДИТЕЛИ 
Идейный вдохновитель «Инклюзивной 
Москвы» – певица, художественный 
руководитель Центра социальной 
интеграции Диана Гурцкая. она входит 
и в состав членов жюри. «какое счастье, 
что у нас есть возможность через музыку 
и творчество рассказать о себе, – обра-
тилась к выступающим, их папам, мамам, 
наставникам и зрителям Диана Гурцкая 
перед началом второго тура. – Дорогие 
участники, пожалуйста, не переживайте. 
каждый из вас, кто выходит на сцену, уже 
победитель. самое главное – вера в 
себя. а 
родители 
и педа-
гоги вам 
помогут. 
спасибо, что 
вкладывае-
те душу в своих 
детей и воспитан-
ников».
со сцены звучали 
песни о России, ком-
позиции «Я скучаю 
по тебе», «Папа, 
мама», «Бабка-ёжка», 

монолог Чацкого и даже 
отрывки из «Бородино». 
Демонстрировали и 
танцевальные попурри, 
и народный татарский та-
нец, и джазовые компо-
зиции. а одна из участниц 
покорила зал игрой на фортепиано. 

«Моя мечта – писать стихи 
и песни. И делать так, чтобы 
зрителям было приятно их 
слушать», – рассказала 
сразу после выступления 

9-летняя Виктория Гусарова, прочи-
тавшая со сцены стихотворение Эдуарда 
асадова «Дорожите счастьем». 
На церемонии награждения она полу-
чила диплом I степени, вышла в финал 
и теперь выступит на гала-концерте в 
декабре.
«Переживала ли я перед выходом на сце-
ну? Да, рада, что не побоялась», – при-

зналась виктория. Поддержать девочку 
пришла мама, жительница района кот-
ловка Екатерина. По её словам, викто-
рия – глухой ребёнок. Но ей помогают 
слышать кохлеарные имплантаты. 
«Мы выступали в «Меридиане» во второй 
раз. Мне нравится, что вика кайфует от 
выступлений. Для этого номера хотелось 
выбрать что-то особенное. И она пре-
красно прочитала стихотворение», – с 
восхищением отметила Екатерина 
Гусарова.

КажДОМу ПО зВёзДОчКЕ
а Гран-при отборочного тура достался 
танцевальному коллективу девочек 
«Иллюзия» за джазовый номер в шляпах. 
они занимаются в реабилитационной 
школе-интернате № 32 в Южном Бутово. 
за победу каждой участнице вручили по 
звёздочке с надписью: «Инклюзивная 
Москва».
«Девочки большие молодцы. они отлично 
отыграли оба номера: сделали всё так, 

как нужно. Я смо-
трела на них как 

зритель и не 
скры-

вала восторга. Для мое-
го коллектива такой фести-
валь – большой шаг вперёд», 
– рассказала руководитель 
«Иллюзии» Дарья Кабацкая. 
в «Иллюзии» выступает 15-летняя жи-
тельница района Южное Бутово Ксения 

Пруба. Девушка учится в 
10-м классе. 
«выступать очень нравится. 
Через танец можно выра-
зить эмоции, показать, ка-

кой ты есть на самом деле. На сцене нам 
всегда становится легко», – призналась 
ксения Пруба. 

алексей дубровин

 Сердечно-
сосудистый 
хирург, флеболог 

и заядлый 
банщик Ми-
хаил Саратов 
рассказал на 
лекции в КЦ «Ме-

ридиан», кому можно париться, 
а кому не стоит.

в культуре многих народов суще-
ствует концепция парной: в Фин-
ляндии это сауна, в турции – хамам, 
а в России, конечно, баня. Разница 
между всеми этими парилками есть, 
но сходства всё же больше: везде 
человек подвергается действию вы-
соких температур, потеет и чувствует 
расслабление. Поэтому бани часто 
строят на дачах, чтобы после правед-
ных трудов на свежем воздухе попа-
риться, выпить горячего чаю, а после 
сладко уснуть. 

И СТар И МЛаД  
«в силу того, что ко мне на приём при-
ходят люди с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями, я часто слышу 
вопросы о том, можно ли им хо-
дить в баню. Можно всем! только 
с умом», – уверен Михаил саратов.

Главный секрет удачного паре-
ния – прислушиваться 

к своим ощущениям. 
«считается, что 

в бане повышается 
давление, именно 

поэтому людям с сердечно-
сосудистыми заболеваниями 

она противопоказана. всё дело в не-
комфортных условиях для парения, 
которые организм воспринимает как 
внешнюю агрессию, а в ответ на это 
повышается давление», – рассказы-
вает наш собеседник.
Если подобрать комфортную тем-
пературу – баня подойдёт всем, 
включая маленьких детей.

ОПаСнОСТИ ПарЕнИя 
«Недавно я видел новость 
о чемпионате в Финляндии – 

участники со-
ревновались в том, 
кто дольше просидит в перегретой 
парилке. самые целеустремлённые  
провели там больше часа. только 
вот победителя спасти не удалось, 
а тому, кто занял второе место, по-
надобилась реанимация. так что не 
переусердствуйте», – предостерегает 
Михаил.
Ещё важно не перегружать печень 
и желудочно-кишечный тракт. так что 
не стоит идти париться после сытного 
ужина. 
«а если хочется пить, то выбирайте 
некрепкий чай, травяные отвары, 
морсы. алкоголь в бане под строгим 
запретом», – уверен наш собеседник. 
На лекции Михаил уделил внимание 
веникам и эфирным маслам. веники 
бывают не только берёзовые. так, 
липовые хороши при болезнях брон-
хов, а ольховый подойдёт тем, кто 
страдает от болей в мышцах после 
тренировки. 
Что касается эфирных масел, то они 
делают нахождение в парной не 
просто приятным. Масло можже-
вельника обладает отхаркивающими 
свойствами и облегчает кашель, 
масло эвкалипта благотворно влияет 
на нервную систему, а пара капель 
масла лаванды поможет избавиться 
от стресса. 
Главное только использовать масла 
правильно: их нужно добавить в ши-
рокую ёмкость и ставить её вблизи 
банной печи – в самом жарком 
месте.  

наталья лужнова

для здоровья«Дорожите счастьем»
На фестивале «Инклюзивная Москва» 
танцуют, поют и читают стихи

Гала-
концерт – 

финальный этап 
«Инклюзивной Мо-

сквы». В него проби-
лись дети и молодые 
люди с особенностя-

ми здоровья из 12 
округов Мо-

сквы. 

Танцевальный 
коллектив 
«Иллюзия» из 
реабилитаци-
онной школы-
интерната № 32 
в Южном Бутово 
показал джазо-
вый номер.

Поддать 
пару

Веники бывают  
не только берё-
зовые, но ещё  
и липовые, мож-
жевеловые  
и из ольхи.
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14 ЗвёЗды говорят

Юрий Чернов известен многими 
своими работами в кино. Но зрители 
помнят его учеником Сыромятни-
ковым из «Доживём до понедельни-
ка» и папой Серёжки Сыроежкина 
в«Приключениях Электроника». 
«ЗКЗ» актёр рассказал о спектаклях 
в «Меридиане» и вечерах в «Эльда-
ре».

В «Меридиан» не купить 
билетов
– Юрий Николаевич, с какими местами 
в нашем округе связана ваша жизнь?
– С Центром культуры «Меридиан» 
в первую очередь. Мы там много 
лет показываем добрый и смешной 
спектакль «Незамужняя женщина». 
По сюжету к 40-летней даме (Мари-
не Яковлевой), живущей с мамой (её 
играет Рая Рязанова), который год 
ходит в дом поклонник, маменькин 
сынок. В этот вялотекущий роман 
и решает вмешаться мать главной ге-
роини. Как? А решает отбить у мужчи-
ны желание ходить к дочери тем, что 
приводит в однокомнатную квартиру 

мужчину – забулдыжку, представляя 
его своим женихом. Этого жениха 
я и играю. (Смеётся.) Приятно, что 
на наш спектакль не купить билетов. 
Он дарит надежду на то, что ты завтра 
встретишь свою любовь.
А в киноклубе «Эльдар» я рассказываю 
обычно о великих современниках, с ко-
торыми меня сводила судьба. Напри-
мер, о Леониде Гайдае, чьё 100- летие 
мы отмечаем в этом году. Ну, и у одной 
из самых любимых народом картин 
тоже юбилей – в 1973 году состоялась 
премьера ленты «Иван Васильевич ме-
няет профессию». Я предстаю там в об-
разе балалаечника в царских палатах 
на банкете. На самом деле я пробовал-
ся на роль милиционера, который рас-
следует ограбление и бегает по этажам. 
Помню, когда были пробы, меня удиви-
ло, что Гайдай очень серьёзно смотрел 
на меня. В жизни он тоже не улыбался. 
Это иллюзия, что режиссёры комедий, 
клоуны и писатели-сатирики в жизни 
«ха-ха, хи-хи». Гайдай в процессе  съёмок 
по минутам вычислял, когда нужно 
очередную шутку или подкол вставить. 
Чтобы зритель всё время смеялся, что-
бы не было пустот и скучных моментов 
в ленте. Это была чистая математика!

«Я поражён небла-
годарностью сбе-
жавших артистов»
– Какие ещё места на юго-западе 
любите?
– Большой Московский цирк. Я ведь 
окончил эстрадно-цирковое училище. 
Кстати, в 1969 году режиссёр Влади-
мир Мотыль именно меня утвердил 
на роль Петрухи в картине «Белое 
солнце пустыни». Но я от предложения 
отказался, хотя мне, конечно, очень 
хотелось сыграть молодого бойца. 
Но съёмки планировались вне столицы, 
нужно было выезжать в экспедицию 
в Дагестан. Я понял, что столь длитель-
ные отлучки скрыть от руководства 
циркового училища не получится.
До сих пор общаемся с однокурсника-
ми. Многие из них стали народными 
артистами. Анатолий Марчевский, 
бывший директор Екатеринбургского 
цирка, Сосо Петросян, директор Ере-
ванского цирка. Мы со всеми дружим! 
И с Миколасом Орбакасом, первым 
мужем Пугачёвой. Я был у Аллы и Мико-
ласа на свадьбе, Кристину с рождения 
знаю. Когда они развелись, Кристина 

жила у родителей Миколаса в Литве. 
Маму Аллу видела нечасто. Но ей было 
неплохо у бабушки и дедушки на хуторе, 
родители Миколаса очень о внучке за-
ботились.

– Раз уж вы заговорили о Пугачёвой, 
не могу не спросить вас про сбежавших 
актёров. В частности, про мужа Аллы 
Борисовны, комика Максима Галкина, 
который на концертах в Израиле «шу-
тит» про «Киркорова в колготках на пе-
редовой»…
– Я поражён неблагодарностью Галки-
на и других уехавших актёров по отно-
шению к своим поклонникам и в целом 
к Родине, давшей им всё. После того 
что я услышал от Галкина, Назарова 
и других сбежавших, вывод один: им 
всем надо к врачу. Всё, что они говорят 
теперь, – из области психиатрии. Иначе 
не объяснить то безумие, которое ис-
торгают их поганые рты теперь.

ольга шаблинская

Папа Сыроежкина
Народный артист РФ Юрий Чернов, сыгравший более 100 ролей 
в кино, много раз выступал в «Эльдаре»

• Родился 24 апреля 1949 года 
в Куйбышеве. Окончил Мо-
сковское цирковое училище 
и ГИТИС.
• Снимается в кино с 1968 го-
да. В фильме «Доживём до по-
недельника» С. Ростоцкого 
сыграл ученика старшего 
класса Сыромятникова.
• Помимо кино снимался 
в юмористических кино-
журналах «Фитиль» и «Ера-
лаш», а также являлся 
одним из ведущих по-
пулярной телепередачи 
для детей «Спокойной 
ночи, малыши!».
• Женат вторым браком, 
трое детей.

досье

Ученик Сыромятников в исполнении Юрия Чернова 
из фильма «Доживём до понедельника».

Народный артист РФ Юрий Чернов относится к числу 
самых снимаемых в нашей стране актёров.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Найдите спрятанные слова.
2. Какое число какому фрукту соответствует?
3. Раскрасьте рисунок, используя цвета, 
обозначенные цифрой.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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встала на весы и поняла, что слово 
«коровка» на фантиках от конфет – 

это не название, а предупреждение...
◆ ◆ ◆

разрываясь между стиркой, уборкой 
и готовкой, выбрала... поспать. 

◆ ◆ ◆
Если вас затопили соседи сверху, 
а вам лень с ними разбираться, 

откройте кран и затопите соседей 
снизу. не бойтесь делегировать и 
учитесь доверять другим людям.

◆ ◆ ◆
Гостеприимный сторож заряжает 

ружьё солью и хлебом.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Где устроили 
посиделки с выпивкой герои комедии 
«ирония судьбы...»? 5. аналог Coca-Cola 
в ссср. 9. «опохмелятор». 10. один из 
учителей карла линнея с именным цвет-
ком. 11. составитель словаря класси-
ческих древностей. 12. соль лимонной 
кислоты. 13. салат на праздничном сто-
ле у себейкиных из комедии «старый 
новый год». 16. кто из великих мате-
матиков объяснился в любви к Фёдору 
достоевскому, но получил отказ? 18. на 
каком острове прописан кронштадт? 
19. кто среди самых знаменитых ли-
тературных сыщиков появился на свет 
в Черногории? 20. ... секретности. 
26. «Гибель богов» из скандинавских 
мифов. 29. Единственный астронавт 
– командир пяти космических экипа-
жей. 30. как недуг, так и ехидный тип. 
31. Гурт для нумизмата. 32. плоть дави-
да у Микеланджело. 36. «весёлая игра» 
из одноимённого рассказа Михаила 
зощенко. 39. какой гений «подсказал» 

сальвадору дали идею эпатажных усов? 
40. «ванная комната» для «не роскоши, 
а средства передвижения». 44. пьеде-
стал для хитов. 47. приглашение в суд. 
48. Месяц лета. 51. «влюблённый ... 
уже не хищник». 52. «алмазная» столица 
Юар. 53. будущие валенки. 54. тирада 
тамады. 55. кто стал главным палачом 
парижа при людовике XIV? 56. согла-
шение за подписью. 57. танец в стиле 
рок-н-ролл.
ПО ВЕРТИКАЛИ:1. кто динозавров 
по косточкам собирает? 2. актриса и 
первая жена олега табакова. 3. столп 
специфики. 4. искусство танца. 6. ка-
кой камень помогал египетским жре-
цам поднять своё сознание до уровня 
высших сил? 7. Эстрадный ресторан. 
8. «Мои пальцы по ... в крови». 12. Фами-
лия князя дракулы. 14. Мойщик посуды 
в ресторане. 15. с каким городом свя-
зано действие фильма «звуки музыки»? 
17. нынешний лицедей. 21. Цветок с 
герба Молдавии. 22. на какой шхуне 

плавал Фритьоф нансен? 23. «работа 
ребёнка». 24. весьма разговорчивый 
попугай. 25. Чьё имя носит «серебряная 
салатница» мирового тенниса? 27. соз-
датель «трёх китов, на которых будет 
вечно покоиться планетарная астроно-
мия». 28. какой стиль плавания очень 
полезен для беременных дам? 33. с че-
го бубны рисовали? 34. певица ... кри-
сталинская. 35. стяжатель, но не так 
пафосно. 36. Что общего у глаза с яй-
цом? 37. диктатор, свергнутый Фиделем 
кастро. 38. Эксперт по моде. 41. кого из 
мировых секс-символов связывала ро-
ковая любовь с роми Шнайдер? 42. Чем 
официально числилась «зойкина квар-
тира» в булгаковской пьесе? 43. тень 
сумасшествия. 45. самая полнокровная 
из артерий. 46. Что лучше всех танцу-
ет хитовый вася – стиляга из Москвы? 
47. первый вратарь в нХл, кто стал ре-
гулярно надевать вратарскую маску. 
49. влиятельное. 50. задача коммер-
санта. 53. кого на краже ловят?

Прогноз с 25 сентября по 1 октября 
в четверг вероятна магнитная буря. откажи-
тесь от употребления кофе и алкоголя. огра-
ничьте поездки за рулём автомобиля.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. предбанник. 5. «байкал». 
9. рассол. 10. рудбек. 11. любкер. 12. Цитрат. 13. 
винегрет. 16. ковалевская. 18. котлин. 19. вульф. 
20. Гриф. 26. рагнарёк. 29. уэзерби. 30. язва. 31. 
ребро. 32. Мрамор. 36. бильярд. 39. веласкес. 40. 
автомойка. 44. Чарт. 47. повестка. 48. июль. 51. 
волк. 52. кимберли. 53. войлок. 54. тост. 55. сансон. 
56. контракт. 57. Шейк.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. палеонтолог. 2. крылова. 3. 
особенность. 4. Хореография. 6. азурит. 7. кабаре. 
8. локоть. 12. Цепеш. 14. Эскулерье. 15. зальцбург. 
17. актёр. 21. роза. 22. «Фрам». 23. игра. 24. жако. 
25. дэвис. 27. кеплер. 28. брасс. 33. ромб. 34. Майя. 
35. рвач. 36. белок. 37. батиста. 38. стилист. 41. 
делон. 42. ателье. 43. заскок. 45. аорта. 46. твист. 
47. плант. 49. лицо. 50. сбыт. 53. вор.




